## LANOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Dirección y Administración:

Oficinas de LA TRIBUNA

AÑO I

Número suelto € 0-10

San José, Costa Rica LUNES, febrero 26 de 1923

Suscrición mensual @ 2.00

No. 157

### EL DINERO DE LA PROPAGADA POLITICA

### El acto inaugural de la Clínica de los Drs. Víctory y Pacheco

La fachada es preciosa; dos regias escalinatas de mampostería que en forma de anillo cortado cierran en la parte superior una bellísima glorieta, estilo gótico, conduce al gran salón de recibo; en el centro, dos alas de aposentos, con otra

Con la concurrencia de lo más selecto de la sociedad, fue inaugurada ayer la Clínica de los dectores Victory y Pacheco, establecida en uno de los más apropiados edificios de esta capital para tal fin, como dificilmente podría conseguirse otrocon mejores condiciones de comodidad e higiene.

De caprichosa arquitectura, elegante y aislado, levántase ese edificio en el paraje más, prominente de la loma norte del Torres, próximo a la Penitenciaría, con frente a la carretera a San Juan, por donde pasa la via del tranvía a Guadalupe. galantemente obsequiados con champaña, cerveza y escogidas confituras; hicieron los honores del recibimiento los- doctores Victory y Pacheco, quienes se esmeraron por dejar amplia-mente complecidos a todos los visitantes.

Concurrieron a la recepción: (PASA A LA 2a. PAGINA)

Queremos invitar a los partidos que se han formado o están en camino de formarse, a que consignen en sus pla-taformas el compromiso firme de no recuperar de ningún

modo el dipero que inviertan en su campaña.

El procedimiento de hacer pagar a los empleados públicos los gastos del partido vencedor, implantado por el Partido Republicano en su primer ascenso al gobierno, es sencillamente injusto, ilegal y corruptor.

Ecasas y endebles razones se han aducido para soste-nerlo. No puede ser el temor de que el gobierno pase a manos de los ricos, puesto que precisamente éstos son los más refractarios a deshacerse de dinero sin rendimiento y nunca se agrupan en un solo partido sino que se distribuyen de acuerdo con sus peculiares tendencias y simpatías; tampo-co el beneficio que el Estado pueda recibir de semejantes luchas ha de servir de base, ya que el beneficio es discutible y en muchos casos,, cuando el gobierno resultante de las elecciones es malo, recibe perjuicio irreparable, y que quien lo paga no es el Estado, sino sus servidores; y por último, es falsa la idea de que los empleados han de pagar al partido que logra el gobierno sus gastos, en virtud de la ventaja que obtienen con que se les deje o nombre; y es falsa, porque cuando el empleado se aprovecha de su cargo, es malo y debe ser suprimido o cambiado, y cuando es bueno, beneficia

al Estado y no a su interés. De otro lado, los fundamentos para desear que no se pague así la deuda del partido vencedor, son abundantes y sólidos. El ciudadano que quiere a su país y se propone darle un buen gobierno, ha de aportar su energía y su dinero, pero sin espera de recompensa ni devolución. Este es el principio sano y puro, y no se diga que por esto se convierta en irrea-lizables. Ya el Dr. Duran en 1914, al réchazar severamente la oferta de reintegrar lo gastado por su partido que incluía buena parte de su propio peculio, lo hizo realidad. La ambi-ción por conquistar el poder induce a los partidos a comproción por conquistar el poder induce a los partidos a compro-meterse insensatamente, sin fiscalización alguna, para con-seguir dinero con que intensificar sus trabajos; y es absur-do que esa loca conducta sea cubierta con el esfuerzo del brazo y la inteligencia de los funcionarios públicos.

Los compromisos que se contraen con los proveedores de dinero ¿no son bastante a exercar el sistema? Otro re-

cuerdo—pero doloroso— nos viene: el del Banco Comercial. Las larguezas de su administrador para con un partido fueron causa de su propia ruina y de un desastre financiero na-cional y fueron el motivo de ilicitas tolerancias de parte del gobierno de entonces.

Creemos que no precisa mucho dinero para que el país resueiva su problema electoral; es más, que la abundancia de dinero es nociva a los intereses materiales del Estado y a la salud moral de la nación. Casi todos los costarricenses viven ya enterados de los asuntos de su país, tienen rutas políticas propias y por lo mismo, es excesivo el empeño que se hace en inclinarlos a tal o cual partido. Concedemos importancia a la lucha electoral como ejercicio de la democracia, pero sin los males que una intensa campaña produce al pueblo. Habiendo mucho dinero, mayor número de gentes abandonarán sus quehaceres ordinarios, con los que enfipropaganda, y más elementos habrá para satisfacer la vequecen al país, para dedicarse al servicio infecundo de la nalidad de los ciudadanos inescrupoloses. nalidad de los ciudadanos inescrupolosos y para estimular

La restricción porque abogamos realizará el fenómeno de limitar los recursos de los partidos a lo que generosamente den sus miembros y evitará la injusticia de que se pague lo de los vencedores, como si el gobierno fuera un botín de asalto armado, y se deje de pagar lo de los vencidos, que a

más de su derrota han de cargar con sus deudas.

Es preciso que los que hey se presenten al pueblo costarricense a hablarle de principios políticos, de elección de funcionarios, hagan de antemano un sacrificio, realice un runcionarios, hagan de antemaro un sacrificio, realicen un acto de desprendimiento, si es que quieren despertar su adormecida fe en las gestiones políticas a que lo invitan. Sólo el desinterés—mejor dicho— la demostración de un interés hacia los males y las angustias del país, pero efectiva, podrá operar et antelado resurgimiento de la confianza en el elegado la país. en el alma de la nación.

### **Declaraciones políti**cas del Sr. Lcdo. Gonzáles Rucavado

Rumórase que un grupo de caballeros que figuraron en la plana mayor del ex-republicanismo, procurarán reorganizar esa agrupación para lanzar la candidatura del ciudadano distinguido, Lic don Claudio González Rucavado.

Nosotros acudimos esta manana al burfete de ese caballero a informarnos del fundamento de aquella especie, manifestándenos lo siguiente:

Del asunto es la primera noticia que tengo. Hace tiempo me hice el propósito de permanecre separado de la política activa y hasta ahora no he quebrantado esos deseos y espero no ha de faltarme la fuerza de voluntad necesaria para continuar en la vida de asislamiento que llevo, sin que esta conducta mía signifique indiferentismo por los problemas públicos de

## Carreras de ayer

#### Pierden los los caballos favoritos

Poce animadas.

El hipódromo fue visitado por el grupo de entusiastas de siempre, únicamente. Las apues tas flojas, notárdose en el público poco interés por ese juego.

No es esta la época propia para ese deporte, en que las familias aristocráticas veranean y en los pueblos verificanse los domingos la mar de fiestas sociales que necesariamente lla man más la atención de las juventudes que los concursos hipicos.

Cuarta: "Mesalina" y "Cucaracha".

Tercera: "Jewell Draps" obsuro la palma de la victoria, perdió "Vampa", la favorita. Cuarta: "Mauser" fue el vie torioso; "Aleazar" y "Arisco perdieron.

Quinta: ganó "Tosca"; "Rainboro perdieron.

Quinta: ganó "Tosca"; "Rainboro perdió con 'Danty Dutchess' y "Milano".

Sexta: "Torino" vencedor; "San Sue" perdidoso.

picos. Esas fiestas deportivas deben Esas fiestas deportivas deben quedar para invierno, que serán las únicas, de ese género, que tenga la sociedad para su divertimiento; abora, mi siquie ra concurren a la Sabana los fanáticos del foot-ball, que en otras no faltan por millares allí los dins domingos; ayer el gran llano estuvo solo, olvidado; parecía un cementerio.

Resultado de las carreras:
Primera: ganó "Chepa" contra "Marijuana" por cinco cuer pos.

perdió "Vampa", la favorita.

Cuarta: "Mauser" fue el via
torioso; "Aleazar" y "Arisco"
perdieron.
Quinta: ganó "Tosca"; "Rainbow" salió mal; hizo solo el reconrido, repitiéndolo luego; claro, perdió con 'Danty Dutchess'
y 'Milano'.
Sexta: "Torino" vencedor;
"San Sue" perdidoso.
A las seis terminó el espectáculo el que, después de todo,
resultó interesante. El comenta
rio entre carrera y carrera fue
la gram victoria obtenida por els
famoso caballo 'Chileno' en las
carreras internacionales recientemente verificadas en Panamá,
concediendo a su dueño, señor
de la Cerda, el primer premio
de 5.000 dólares.

Ese triunfo de 'Chileno' era Ese triunfo de 'Chileno' era

Primera: ganó "Chepa" con-ra "Marijuana" por cinco cuer essperado; ese caballo es de car tel en todos los hipódromos de la América del Sur; es de pura raza y de gran historia.

## Casos y cosas

Dos ciudadanos discutían:

—Deseñgáñate, dos son los trenes que pitan: el esquivelismo y el echandismo. Quieres viajar en primera...? Apresúrate a tomar cualquiera de ellos.

—Y el reformismo...?

—Ese, ni pita.., ni toca, ni compone.

compone.
—Si...? Pues mira, cuidate
porque de cualquier mata salta

El jimenismo no perdona a don Ricardo su hábil retirada de la política.
No tienen por qué quejarse esos señores.
Nunca el señor Jiménez les prometió levantar bandera ni les dió esperanzas de eso jamás.

más.

Cuentan...

La víspera del día en que don Ricardo dió a la publicidad su carta-ultimátum, visitáronle va rios amigo insistiendo en que lanzara su candidatura.

Uno de eltos le díce:
—Sepa Ud. don Ricardo que un grupo de honorables ciudadanos ha tocado ya a las puertas del patriotismo de don Assura de la patriotismo de la patriot

Otras puertas a las que la intransigencia del republicanismo histórico pretende tocar: a las del señor Pinto (don Enrique) y González Rucavado.
No molestarise, señores, que ninguno de ellos contestará...
El camino está trazado:
No gustáis de Esquivel...?
Tampoco de Echandi...?
Bien; al reformismo, pues.

## incendio de la madrugada de hoy-

En la madrugada de hoy, a la 1 y 30, un incendio destruyó un edificio de madera perteneciente al diputado por la provincia de Alajuela, don Hermenegido Zamora, situado en la zona sureste de la Estación del Pacífico; estaba aislado y notenía servicio de agua y luz eléctrica.

Por el mal estado de las calgaron a los avisos de alarma due dió la policía.

Por el mal estado de las calgaron a los avisos de alarma due dió la policía.

Por el mal estado de las calgue dió la policía.

Baron a los avisos de alarma due dió la policía.

Gue fueron detenidos e inconturtos de hoy, eso señores guardaban arresto.

Ese edificio fue construido en construido que investiga en el autoridad que investiga en e

### La Caja Internacional Documento de Conversión

#### Proyecto económico internacional

Bajo los auspicios del Musco Social Argentino, Instituto de Información, Estudios y Acción Sociales, e Buenos Aires, la sido publicado, com el objetio de consultar las opiniones más autorizadas en la materia, nel mundo entero, entre ellas se de los Ministra de todos los países, el sizuiento proyecto para el estaticional de Conversión. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El proyecto es obra del eminente estadista argentino Dr. El monte estadista argentino Dr. El monte de conversión el propieto de la capa de la

Un ilustre de tantos declaró:
Antes echandista, después esquivelista...
Y por último ¿qué?
Volista o jimenista.
Así no hay pierde posible.
Y tan campante!

Sotela dió un puntapié a su Musa y hace política. Dejó un buen negocio por otro mejor. Buen provecho!

Minicias políticas

Los de la "comparsa del agricolismo no se lanzan aún...

Ni se lanzarán jamás.
Porque no hay quiénes los lacen.
Si serán "lanzas" los agricolas!

Un ilustre de tantos declaró:
Antes echandista, después esquivelista...

Y por último ¿qué?
Volista o jimenista.

cen. Si serán "lanzas" los agrí-colas!

quinçenal que da gio de Señoritas.

#### N00000000000000 El Presidente no estaba sólo

El lunes próximo se abre la matrícula en las escuelas de es-ta capital, según puede leerse en otra sección de esta edición. Los niños que van por prime ra vez a la escuela tienen que presentar la constancia de na-cimiento expedida por el Regis-cimiento expedida por el Regis-Los filmos que van por prime ra vez a la escuela tienen que presentar la constancia de na-cimiento expedida por el Regis-trador General del Estado Ci-vil, quien la entrega mediante orden que expide el Juez Esco-los.

Lo cual participamos a los in teresados, a fin de que antes de tricular sus niños se provear de ese documento, pasando pri mero al Juzgado Escolar y lue go al Registro del Estado Ci go al Registro

# Notas

El civilismo herediano reci-bió ayer instrucciones del señor Yglesias de organizarse sin per dida de tiempo.

En el Guanacaste perderá el esquivelismo un buen elemen-to; el Lic, don Francisco Fae-rron, quien abandonar próxi-mamente el país para radicarse en Guatemala.

Don Roberto Jiménez Sáenz se ha declarado esquivelista; claro, después que don Ricardo, su pariente y amigo, ha desa-parecido de la arena política.

El hacendista don Roberto nyth, subdirector del Banco Smyth, subdirector del Banco de Costa Rica, figura en la pla-na mayor del echandismo. He ahí un elemento valiosisimo pa-ra esa agrupación.

El ilustre intelectual don Ricar do Fernánticz Guardia es esquivelista lo mismo que el distinguido jurisconsulto don Fabio la alta comisión, y usted Sr.

## El acto inaugural de la clínica...

matricula (VIENE DE LA 1a. PAGINA)

Señoras.—María O. de Pacheco, María Ch. de Pacheco, Paquita de Figueres, Adela v. de Batalla, Ali-ce K. de Goyenaga, Julia de He. rrera, Amalia T. de Castro, Abigail de Quirós, Julia de Núñez, María T. de Barrionuevo, Isabel de Hurtado Peña.

tado Pena,
Señoritas. — Ester Jiménez M.,
Anita Marcnena, Maria del Rosario Borges, Angela Esquivel, Ella Esquivel, Julia Arguedas, Gilda Kepfer, Xinia Rucayado, Izide Ru-cayado, Mercedes Larrad, Amma Brade, Fanny Rucayado,

Caballeros.—Doctores José Vic-tory, Oscar Pacheco, Elias Rojas,

Mariano Figueres, Pánfilo Valver, de, Luis P. Jóménez, Santiagd Za, mora, Eduardo González F. Oscar Herroro, Alberto T. Brenes, Carlos Fuentes, Annaclos Sáenz, Constantino Herdocias José Ma. Harrionue, vo, Aniecto Montero, Daniel Núñez, Rafael Calderón, Fonseca Calvo, Victor Césped®s Duke, Donisio Farenes Ibarra, Hurtado Peña, Ma. rlano Rodríguez, Marchena, Ricar, lalidadao, Francisco Mendiola, Fer Halidadao, Francisco Mendiola, Fer Halidadao, Francisco Mendiola, Fer Brenes Ibarra, Hurtado Peña, Ma., clo, Max Kepfer, Carlos Saborio, riano Rodríguez, Marchena, Ricar, do Jiménez Núñez, Edundo J. Trejos, Benjamin Hernández. Rodrí, nado Borges, Fabio Castro, Julio guez Sáenz, Francisco Rucavado,
Max Fischel, Rubén Castro; Licenciados: Luís Anderson, Mariano B. Alvarez Melgar, Ernesto Gómez Ulloa, José J. Quirós, Andrés Ve., nio Castro, Francisco Kepfer, Enrinegas, José Alberto Castro, Tran., quelino Ulloa h.; Juan Margueirat, man Roa, Guillermo Tristán F.

### El Presidente Chamorro tuvo un gesto de enérgica rebeldía

Mr. Hill, quien domina m Mr. Hill, quien domina mejor el español que los otros, empezó a hablar queriendo demostrar al Presidente que ellos estaban en su derecho al guardar ese dinero o cualquier otra suma, y que sólo del Departamento de Estado o de los banqueros tenían y podían recibir órdenes; que además la jurisprudencia sentada con gobiernos anteriores los facultaba a seguirlo haciendo.

ciendo.

El Presidente oyó con calma cuanto salía de la boca de Mr. Hill, y después de cerrótrarse que todos los visitantes estaban de acuerdo con lo dicho, incorporndose en su escritorio, les contestó:

NO SE PUEDE SENTAR JURISPRUDENCIA CUANDO SE VIOLA LA LEY Y LA BUENA FE

COPTAS

CONTAS

Tomamos de un diarto de Nicagas la siguiente rolación:

CONTAS

El domingo en la mañanti vo lugar en el despacio provinción de la mación en la despación en la legador de aduanas: nistro Ramer.

Liun menos en el castel de los directores de la política: don Carlos María Jiménez. Por esta vez y con don Ricardo, el se cortó la coleta.

Los tios... Chico y Nicolás, se han declarado esquivelistas; he afil una buena rama, para les antimento del señor Presidens del eformismo esturizon a sper en propagando de sun manuel de meno in tampoco lo liegal del envio del partido levanta roncha en los pueblos.

El General Volio cuenta con las altres de la posibilida accompañados por el manuel de la mación los generales en la plana many con les el contro de la macion de la mación los generales el contro que los señores Pervitados el contro que los señores Pervitados plantas con los contras de la presencia del presidente quien no tenia derecho a inmiscurirse en ceso asuntos pueblos.

El General Volio cuenta con las anteriores los pueblos de la mación con legad del envio de partido levanta roncha en los pueblos.

El General Volio cuenta con las anteriores los pueblos de la mación de del mación de del mación esta de proceder de ustedes en programan plara los reformistas.

Cuentan que los señores Pervitados a los banqueros de contro de la mación de del mación los generales de la programa-plara do sono señores Pervitado y los contros percentas de la programa-plara los reformistas.

Como LOS RECIBIO DON Pictos de la la presencia del primer Magis de la programa-plara do mono de seguir fermando como generales de la planta man para los reformistas.

Posiblemente la plana manyor del celandismo tenga de la presencia del primer Magis de la programa-plara de la pracencia del primer Magis de la programa-plara de la presencia del primer Magis de la programa-plara de la presencia del primer Magis de la presencia del primer Magis de la programa-plara de la presencia del primer Magis de la programa-plara de la presencia del primer

### Otro incendio en el Hipódromo

Anoche, a las 19 horas, fue Francisco Mena. Estos indivincendiada la caseta del hipó-duos fueron puestos esta maña dromo. Uno de los vigilantes de na a las ordenes del Juez Priaquel centro hípico dió el aviso mero del Crimen. de alarma y con el auxilio de la policia se logró que el fuego no avanzara; la caseta quedó descimiento ni sospechas siquiera, truida. Inmediatamente llegó de cómo se produjera el incende la Primera Sección un pidio, suceso que los tomó de sorquete de policia montada y apresa. Según manifestaciones rrestó a un grupo de inviduos, que nos hiciera un teniente de vecinos de por aquellos lugares, Policía parece que existen cirque estaban reunidos en la es-cunstancias muy especiales paquina de la puipería "El Rera considerar a esas gentes corero", situada frente al paraje mo autores o cómplicos del de los acontecimientos, y cuyos lito que se investiga, pero acernombres son: Arturo Ureña, ca de esas circunstancias en la Alfredo, Arturo y Francisco policía se hace la mayor reser-Hernández, Rogelio García y va.

#### Una estafa por 7000 colones

Háblase insistentemente por ahí de una estafa muy considerable cometida en perjuicio del honorable caballero don José Andrés Coronado, por un su expleado.

Efectivamente, la estafa la hubo, pero no en perjuicio de ese respetable señor comerciante, sino en el de algunos de sus clientes; en ocasión que hubo, pero no en perjuicio de ese respetable señor comerciante, sino en el de algunos de sus clientes, quienes pagaron successión en dólares y huyó de Costa ficilentes, quienes pagaron successión en dólares y huyó de Costa fica; encuéntrase en Honduras.

## Cigarrería Central

SORTEO SEMANAL No. 22

Semana del 18 al de 24 febrero

### Número 1509

Premiado con 25 colones -COBRADO POR -

Juan Bautista Chavarría

anza.
Queda para postre.
Esto es, para candidato de
transacción.
Dice él....

### Gestiones perturbadoras

ternacional comprometida a promo dionales por celebrar un acuerdo de ver disturbios entre los países del limitación de armamentos, y en fa-Nuevo Continente, y cuya criminal vor de ello se alega como un gin-acción se extiendo a todas las na-toma, el cambio de actitud de la

Y, claro, el afán de la venta ha dado origen a una vasta organizatidaco, la manera de llegar a un actión con numeroso personal, entre el que se cuentan muchos agentes, de varia nacionalidad, encargados tar la amenaza cuya revelación mos de provecar, por todos los medios oposibies, revoluciones de cualquier género y aun una enorme conflagra sción bélica q' birezca oportunidad para la venta del gran acopio de armamentos procedentes de la guerra curopea y cuya realización urge a curopea y cuya realización urge a curopea y cuya realización urge a cambio de titulos de crédito de venta de armamentos, que quieren obstaculizar a todo trance.

La prensa de otros países ameriacanos, se hace eco de una noticia cuyos alarmantes caracteres lina producido "un hálito escalofitante en las Cancillerías de Sud América" según el decir de uno de nuestros colegas del sur, llegado por el ditimo correo.

La referida noticia se conceptúa mercecdora de ser tomada en cuen ta debido a que es el Presidente Bernardes, del Brasil, quien ha demunciado que existe una banda internacional comprometida a promo dionales por celebrar un acuerdo de

ciones que Bolivar y San Martin libertaron del yugo extranjero." Según trata, según parece de un propuso recleniemente; no obstante gran negocio, sin idealidad política su primer profundo rechazo a tal alguna, de simple interés mercantil proposición, la República del Plata para lograr la colocación de una ini... se aviene ya a tratar directamente mensa cantidad de armamento, acu-sin dar a las discusiones la for-mulado por determinada empresa. Y, claro, el afán de la venta ha llerías de Río de Janeiro y de San-

#### Es ahora obligatorio Regresó la expedicursar el sexto grado

También resuelve otro punt de suma importancia para estudiantes y padres de familia: el del excesivo número de fracasados en el primer año de los eleccios.

Estos fracasos, que se notaban también en muchos de los buenos estudiantes de educación primaria, se debían a enorme diferencia que el estudiante notaba entre la primaria y la se cundaria, pues no había ningún punto de unión entre ellas, y para poder digerir el plan de estudios del primer año de educación secundaria tenía el educan do que hacer esfuerzos superiores a sus capacidades.

### ción científica que 😴 fué a Golfo Duice

Para los alumnos que han de matricularse en los colegios, se ha declarado obligatorio cursar primero el 6o, grado de primera enseñanza.

Esta disposición resuelve el problema planteado hace muchos años, referente a la escasa preparación con que iban los alumnos a la educación secundaria.

También resuelve otro punto,

Durante el viaje de Golfo Dulce a Puntarenas, los expe-dicionarios encontraron varias secciones de la gran escuadra americana del Pacífico, que iba hacia el Sur, constituyendo eso para ellos un bonito espectácu-lo.

#### La Madelina en puerto

ra poder digerir el plan de estudios del primer año de educación secundaria tenía el educan do que hacer esfuerzos superiores a sus capacidades.

El 60. grado amplia el plan con 17 horas de mar; consigna de estudios de primera enseñan da a R. E. Smyth y Co. Pasaza y lo une, digámoslo así, a jeros: Agustín Gonzalvo y Ocdonde comienzo el de la segunta.

### - OBG HAGASE SOCIO DE UN **CLUB VICTOR** De ese modo podrá Ud. obtener una "VICTROLA" o una coleccón- de Discos Victor, tal vez por un solo dólar, siempre a pagos fáciles. La música es algo de primera necesidad para la educación y recreo de su familia. Con este plan le ofrecemos una oportunidad para gratificar el deseo que hace tanto tiempo le manifiestan. Consulte nuestros planes, oiga nuestros repertorios de discos. Convénzase del valor educativo de una "VICTROLA" y de una colección de Discos Victor, PIZA E HIJOS Apartado 868 — Teléfono 238. Solicite la inscripción en nuestro almacén o en cualquiera de nuestras agencias.

### El cinematógrafo como propaganda de moralidad

presionante, en forma que hasta los extraordinario

Como algo muy curioso ofrecemos a nuestros lectores la siguiente nota editorial que tomamos de "The New York Tribune".

Se refere al uso educador que se puede hacer del cinematógrafo: de como un halacamento se ha utilizado como un halacamentidos, en veces bien pernicioso; sin dárnoshas de puritanos en esta afirmación, no la podemos poser en duda; ahora bien... No secia algo muy conveniente aprovecharas ade cinematógrafo para la propaganda henéfica?...

Léase la nota de "The Tribun."

LAS PELICULAS COMO INFLUEN CIA MORAL

Léase la nota de "The Tribun."

LAS PELICULAS COMO INFLUEN CIA MORAL

Si el experimento que ahora se ensaya por el jefe de la policia de Dos Moines tiene éxito, tal vez pueda haceres que el cinematógrafo e verenciado excendendo enseñanzas arco bastante diferente.

El plan de Des Moines es presentar en la pantalla los horrores de

Otros estados en los que la exce. El plan de Des Moines és prosen-ar en la pantalla los horrores de a embriaguez de una manera in-tado del experimento con un interfe-

### MANIFESTACION DE DUELO EN MEXICO situación del Ruhr se resolverá muy pronte

BERLIN, 24.—El Ministro Cuno dijo ayer en un discurso que el pueblo alemán verá muy pronto que la situación del Ruhr se resolverá favorablement; que en primer lugar Francia está violtado los tratados y cometiendo arbitraticades com multar escaperada mente y expulsar a los ciadadanos alemanes de su territorio, amparados por lo indefenso del pueblo.

\*\*MEXICO, 24.—Con motivo de inmunerables solicitudes hechas al Affadió: Actualmente Francia se

catá labrando el odio de sus mis-

EL PASO, Texas, 24.—Con moti-co del exagerado contrabando in-

numerables solicitudes hechas al Gobierno Federal por los habitan. tes del territorio de Baja California, el presupuesto de ese territo-rio se ampliará en ochocientos mil

otras obras importantes. Quince tuaron varios actos cívicos sobre las tumbas de los infortunados Ma. dero y Pino Suárez, ex.Presidente y Vicepresidente de México. La tumbas de ambos quedaron completamente cubiertas de flores.

WASHINGTON, 24.—La Cáma.

mil personas fueron en una mani-festación hasta el cementerio fran-cés de esta ciudad, donde se efec-posesión del Presidente, en vez de

dero y Pino Suárez, exdresidente o nero en vez de diciembre.
y Vicepresidente de México. La
tumbas de ambos quedaron completamente cubiertas de flores.

PARIS, 24.—La Secretaría de Re
PARIS, 24.—La Secretaría de Re
laciones Exteriores negó la especie terroviarias del Ruhr y de las ride que el gabinete haya decidido veras del Ruhr.

Por la moralidad del baile en los Estados Unidos

¿POR QUE NO SE HACE LO MIS. MO EN CENTRO AMERICA?

La policía secreta de Estados Uni salones de bailes públicos, de ciubs y de otras clases de sociedad, con el propósito de moralizar la forma escandalosa que actualmente usan los que ballan públicamente.

y a la joven que bailen despacy con los cuerpos apretados por el culace, así como todas las parejas que dancen uniéndose las mejillas.

Los que fueren arrestados

Una Conocida Pama de la Isla de Sto. Domingo Sufre de Eczema Darante 2 Años y Por Fin Encontró el Remedio lafatible.



LAVOL El Liquido Maravilloso

#### LOS NEGOGIOS CAFETALEROS

Embarques:

Por Puntarenas, 25.000 sacos. Existencia en bodega, 7.000

sacos.

Serán enviados por los vapores "San Juan" y "Nevada"
que tocarán en aquel puerto
los días 28 y 31 de los corrien-

Por Limón:
Embarcado, 50.000 sacos.
En bodega, 3.000 sacos.
Cotizaciones en los mercados

extranieros

Extranjeros: Londres a 107 chelines; \$\psi\$18.50 San Francisco entre 18 y 21.50 dólares, según la clase. New York, a los precios ante-

riores.

El mercado inglés ha mejora do notablemente.

Aquí se cotizan los cafés:
Extra finos, a 18.00 dólares.
Corrientes, a 16.00 dólares.
Tercerillas, buenas, a 13.00

dólares.
Nótase escasez, aumentando la demanda.

#### Llega un artista Delegados en viaje

En el vapor "Acajutla" llegó al país el señor José Caballe-ro, tenor de nacionalidad chile-na, que han maravillado con su voz en Milán, Paris, Barcelona, Nueva York y otras capitales.

En el mismo vapor, que to-có ayer en Puntarenas, iban rumbo al Sur los delegados de Guatemala a las conferencias de Santiago de Chile.

La Liga de las Naciones nada tiene que ver con el otro mundo: se dice

UN EDITORIAL DEL "WASHING TON POST" EN EL QUE SE EX PLANAN ESAS IDEAS

LOS INFORMES QUE SE CO. RRIERON EN LA CASA BLAN-CA EN ESTE SENTIDO

WASHINGTON, Feb. 9.—Como re sulfado de los informes que circu-laron ayer de que el representan-te de un país suramericano inves-tigaba respecto a la posibilidad de que tenga representación la Lista de que tenga representación la Liga de Naciones en el próximo Congreso Pan-Americano, el "Washington Post" cuyo Director, Mr. Edward Mc. Lean, es aimgo personal del Presidente Harding, publica hoy un aditorial en el cual, el deceno editorial en el cual se dice en parte: "La Liga de Naciones nada tie-ne que ver con el nuevo Mundo.

de parte suya sería un insulto gra-tuito para todas las naciones de es-te hemisfeio e insulto especial pa-ra los Estados Unidos".

Este editorial produjo gran sensa-ción hoy en los circulos diplomáti-cos latinoamericanos do Washing-

#### LA JARDINERIA AUBERT

en Aranjuez

AVISA: a sus clientes y amigos que tiene de nuevo servicio de teléfenos

Número 577

La más extraña propaganda de lores

loros. En 1918 un cazador, visitando el El capitán había comprado el interior del país, mató un ave de aspecto extraño. En comprado en comprado en capecto en comprado en capecto en comprado en comprado en capecto en comprado en compra australiana, se convenció de que trataba de una especie de loros des.

conocida en el país.

La prensa se ocupó al momento de aquel asunto.
¿Era una especie nueva?

Para salir de dudas se envió el loro muerto al Museo de Historia Natural de Kensington, (Londres).

Hoy los loros constituyen una pla-ga en aquel país, y lo más curioso ha sido la transformación experi-mentada en la alimentación; el lo-

meniada en la amientacion; el fo-ro australiano devora la carne, y se permite atacar a los corderos En Australia se señala un curfo-so caso de adaptación une para bus car su origen tenemos que trasladar nos al año 1900.

por de "Southern Cross", con un cargamento de caoba, dejaba la cos

DE COSTA RICA FUERON LLE. in oriental de la América Central VADOS A AUSTRALIA con destino a Marsella; eligiendo VADOS A AUSTRAIMA

vados A Austraima

con destino a Marsella; eligiendo el camino más largo, el del Pací
nen Porma Farulosa

pestad.

Nadio so valvió a accordar de los Jand La trimbación se vió chita;

la descrita de la camino más largo, el del Pací
nen Sidney, Sorprendedo por un utifón, su casco chocó con un arreci
fe de ceral, a dos leguas de Quees
Nadio so valvió a accordar de los Jand La trimbación se vió chita;

al la trimbación Nadie se volvió a acordar de los land. La tripulación se vió obligada a abandonar el buque.



Busque "LA NOTIGIA"

instalado en local propio y con casa para habitación. Doy facilidades de pago. Por separado vendo también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año.

Entenderse con don RAFAEL ALVARADO GONZALEZ en San José o conmigo en COYOLAR

FERNANDO DASTRO

Nuestros avisos son los más eficaces

## Aerogramas del domingo

AIX LA CHAPALLE, 24.-Los a. ates forestales belgas procedieron la primera venta de trece mil etros cúbicos de madera de los

VIOLENTOS TEMBLORES EN EL OCEANO INDICO

debierno desea vivamente mantesarse en contacto permanente con
una parte escogida de las clases
ebreras. Al proplo tiempo anunció
que la jornada de trabajo sería fojada en ceho horas, y que bien
perorio aparceería la ley en que está consignado este derecho, lo mismo que otras condiciones ventajosae para las clases trabajadoras.

ASCHTOS PETROLEROS

WASHINGTON, 24.—El provecto
de la WaSHINGTON, 24.—El

FABULOSO PRECIO DE UN BUEY

PARIS, 24 .- El buey gordo que sanó el premio de honor en el con-ourso bovino de Paris y que pesó 1235 kilos, fué vendido a un car-aicero parisiense en 7300 francos.

ONCEPTOS SOBRE LA SITUA-OION ECONOMICA DE LA AR-GENTINA

LONDRES, 24. — Rentiéndose a la consolidación de la deudu flotante de la Argentina, los diarios comentan la singular situación del desmblo E de l'Evening Standaut' no comprende, dice, las eficunstancias respecto de depredación del pesa recustas de depredación del pesa regulargo, en condiciones desmontaloras respecto de los otros palese exportadores por el bajo ni-pel de su cambio; pero estima que, cia se catima como olidación conveniente de ta deuda y la negociación de un em seriente de la exterior, melorarían réstito en el exterior, mejorarian répidamente la situación del camrapidamente la situación del cam-bio. Cros el mismo diario improba-bre que la Argentina trate, como antes de la guerra, de conseguir dibero inglés; sin embargo, cons-tata que la situación de los Beta-dos Unidos no es tampoco favora-hie paar conseguir allí un emprés-taco en condiciones razorables para ca Argentina.

L SENADO AMERICANO RE-OHAZA EL PROYECTO DE LEY NAVAL

WASHINGTON, 24.—El proyecto de ley naval fué presentado otra vez al Senado para ser rechazado. El lunes el Senado Mecidió por un voto de 46 contra 35, adoptar esa medida, que se habla retardado durante la semana de los reportes de la Conferencia, pero apenas se preser^a ante el Senado, la oposición, por dio del Senador Robinson, de Arlansas, leader democrata, hizo moción para que se retire es proyecto.

MODIFICACION DE LA LEY CUM-

republicano, 24.—El Senador republicano, Brookhart, de Iowa, pidió una sesión extraordinaria del próximo Congreso para tratar de la legislación ferrocarrilera, en proyec to, para modificar la ley "Cumunings".

MAS ARRESTOS DE FUNCIONA-RIOS ALEMANES

BOCHUM, 24.- Las autoridades francesas de ocupación pusieron en grisión al Gobernador y autoridades civiles de Bochum, por haber rehu-sado obedecer las órdenes de los

WASHINGTON, 24.-El Senador

WASHINGTON, 24.—Dwigth F. Davis, de San Luis, miembro de departamento financiero de guerra, es uno de los propuestos-candidatos al puesto de waistente del Secretario de Guerra que tomará en consideración el Presidente para llenar el puesto que Wright dejará vacante el 10. de mayo parw tomar su puesto en el Congreso.

WASHINGTON, 24.—Otro fuerte

WASHINGTON, 24. - El Prest WASHINGTON, 24.—El Senador Oscar W. Underwood, leader demódrata en el Senado, tiene posibilidedes de ser el candidato a la presidencia del partido demócrata. y
na segura que a su vuelta de Europa, peneará sertiamente si le conviene o no entrar en lu campaña 
presidencial.

WASHINGTON, 24. — El Prestdette Harding pidió al Senado, hoy, 
que se autorice a la reación americana para tomar parte como miemcional que se organizará bajo la 
gida de la Liga de las Nacionas, 
residente se tomará con la condición 
de que se organizará presidente se tomará con la condición 
de que se organizará para 
presidente se tomará con la condición 
de que se organizará para 
presidente se tomará con la condición 
de que se organizará para 
presidente se tomará con la condición 
de que se organizará para 
presidente descripción de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de se entre de la recome 
presidente de conservación de la recome 
presidente de la recom bro de la Corte de Justicia Interna cional que se organizará bajo la égida de la Liga de las Naciones. PARIS, 24.—Los sismógrafos de las ciudades europeas registren latos y vicientos temblores en direce se no Composito de las ciudades europeas registren la condición de que se acepten ciertas reservas mente las que está la de que no habrá ningua relación tegal entre la MASHINGTON, 24.—La suma de Pasis, fuí asignada hoy por un bill del Senador Lodge, de Massachusetts, pasó en el Senado y fuíse descurso pronunciado en la Conrectoración de (as Corporaciones sindadaistas faccistas, afirmó que su debierno desea vivamente mante arrse en contacto permanente con su propia convicción de los americanos están listos a hacer su parte para dar estabilidad a los asuntos de interés mundial.

VIAS

Dos tranvias collaio naron hoy. Hubo dos heridos graves y 18 contusos.

NUEVO MINISTRO DE FINANZAS CHECOESLOVACO

PRAGA, 24.-El diputado Secka fué nombrado Ministro de Finanzas en reemplazo de Rasin, recientemen te muerto.

MANIOBRAS DE LA FLOTA AME-RICANA EN EL PACIFICO

EN EL OCEANO PACIFICO, 24. La flota americana, después de haber resuelto los problemas y planes de guerra con mucho, évito. nes de guerra con mucho éxito, zarpa hoy de la bahía de Culebra, Costa Rica, con rumbo a Panamá, donde degará el lunes. El Almirante Eberle dió un banquete a bord del "California" a los oficiales de la flota, durante el cual se discu-tieron en detalle todas las faces de las maniobras.

SUSPENSION DE LAS HUELGAS

BRUSELAS, 24 .- El Comité Na cional de Nimes aprobó una orden del día invitando a los huelguistas a que vuelvan al trabajo.

- BORDEAUX -

CHAMBERTIN CLOS LAFITT POUILLAC MARGAUX SAINT JULIEN GRAVES SUPERIEUR SAUTERNES POMMARD CORTON

AGENTES

### Brenes & Compañía

#### A los Gebernadores y Jetes Politicos

. CIRCULAR

ito, San José, 24 de febrero de 1928.

SRES. GOBERNADORES Y JEFES POLITICOS DE LA REPUBLICA

Sirvanse ustedes remitir a esta Secretaria, ian pronto como les sea posible, la lista completa de los miembros de la Junta Principal y

greso número 10 de fecha 13 de agosto, sancionado el 13 del mismo mes, publicado el 3 de setiembre, todo del novecientos velntiuno. Gaesta ceta número ciento noventa y ocho. sea El Secretario de Fomento

NARCISO BLANCO

#### MOVIMIENTO DE VAPORES

elviles de Bochum, por haber rehusado obedecer las órdenes de los franceses.

MUERTE DE UN BX-EMBAJADOR

FILADELFIA, 24.— Charlemag
se Power, ex-Embajador de Bsador de Bsador

Unidos en Alemania, murió en un

"III

-ouind ul ep anuipola 'Lou ivildsou

Limon, 24.—Ayer a las 13 hs. v. y 5%' zargó para Cristóbal, C. Z., y 4delina, Clemenela y Claudia Cha
venta de Vajor, y para Cristobal, C. Z., y 10 vapor holandes "Orange-Nassan" de 2174 toneladas, capitán P. G. J. venta de Vajor, y para Cristobal, C. Z., y 10 vapor holandes "Orange-Nassan" de 18 vapor holandes "Orange-Nassan" de 2174 toneladas, capitán P. G. J. venta de Vapor de 18 lante de Vapor de 19 lante plande de Vapor de 19 lante de Vapor de 19 lante plandes de Nasor de 19 lante de Vapor de 19

AIX LA CHAPELLE, 24 .- Al co. riar sus sesiones el tribunal de Aix, después de haber condenado a prisión a cinco ladrones, el pabite invació los bancos del tribunal. Les condenados aprovechando la ecasión se fugaron. La policia eargé sus sables. Hubo varios heridos.

INCENDIO EN COIMBRA, PORTE. GAL

LISBOA, 24.—Avisan de Colmbra que un gran incendio destruyó va. rins casas; perecieron ocho perso-nas y hubo numerosoa heridos.

EL GOBIERNO FRANCES DES MIENTE VARIAS NOTICIAS

PARIS, 24.—Oficialmente ha des mentido el Gobierno la noticia que se había hecho circular sobre la inse nana neeno cricina associate de celebrate de ceupar a Mannhein, lo mismo que la de origen alemán sobre un accidente ferroviario en la linea Dusseldorf. Vetter que causó varios muertos y heridos.

LA PAZ DE TURQUIA

CONSTANTINOPLA, 24.-El Con sejo de Comisarios en presencia de Mustafá Kemal y de Feozi Pashá Mustata Remai y de Pecel Faisse.

llamó la atención sobre la importan
cia de la paz de la nación y sometió
este punto de vista inmediatamente
a la consideración de la Asamblea
Nacional. De fuente autorizada se
sabe que la discusión será larga y
cantorcale.

LA SALUD DEL MARISCAL LYAU

RABAT, Marruecos, 24.-La se lud del Alto Comisario francés en Marruecos, Mariscal Lyautey, conti. núa mejorando.

ALEMANIA SOSTENDRA EL PRE CIO DE SU MONEDA

BERLIN, 24 .- Se adopté un prorecto de ley destinado a procurar al Gobierno medios financieros pa-ra la formación de fondos y se le autorizó para lanzar un emprésito nos del tesoro con el objeto de proveerlo de fondos para el sostenimiento del precio del marco.

LABORES DE LA SOCIEDAD AME RICANA DE SOCORROS

WASHINGTON, 24.— Contra los reportes publicados, el Secretario Hoover aseguró hoy que la Societad Americana de Socorros, cuyo jefe es él, no ha tomado ninguna decisión sobre la eucetión de no seguir mandando auxilios a Rusia, y dijo que se estaban exportando gra nos a Alematria y Tarquía.

501 piezas circo, 4 caballos, 1 jabs perros, 1 jaba monos, 1 jaba leo. nes y 4 jabas con leopardos. correo.

LIMON, 24.-Ayer a las 17 hs zarpó para Boston, via Cristóbal. C. Z., el vapor inglés "San Benito", de 2086 toneladas, 40 tripulantes, capitán Mc. Donald y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: José J. Jiménez O., Florencio Leatherbes, Grifitti R. Jenkins, William Cogili Grintil R. Jenkina, william Cogili, James y Mary Carr, George Wick-mann, Raymond C. Baird, Jean A. Vicenti, Harry Muller, Amelia Hampsir, Phillip Mac Parlane, Mand Walters e hijo, Alithia Bare, James Estwick, Dosetta Castella y Charles Schers. Carga para Bos. Charles Sebers. Carga para Boston: 21386 racimos bananos, 315 sacos café; 9 cajas naranjas, 2 jabas piñas, 1 jaba piátanos; para Nueva Orleans; 24 sacos caca; para San Pedro Cal., 318 sacos caca; para Santa Marta, 6 piezas (1 martillo de vapor) y para Cristébal, 270 buitos verduras. Corree, 10 sacos.

TEATRO MODERNO Bomingo 25 de Febrero

LUNES 26 DE FEBRERO DE 1923 A las 7 p. m. — Final de la película CON STANLEY EN AFRICA A las 8 y 30.—Gran éxito

CERVEZA

UNA REINA DE INCOGNITO

### TRAUB

de venta en todos los establecimientos del país

- Refrescos de calidad exquisita

#### Sociedad Gooperativa Constructora

Tesoreria General. - ESTADO DE CAJA -

97 recibos de socios aspirantes que cotizan ...

EGRESOS

Cuenta Manuel Segura, 21 días alqui er y luz	€ 18.10
Cuenta Jaime Tormo factura para Secretaria	20.40
Cuenta Trejos, un fechaldor para Caja No. 1	2.50
Cuenta Trejos, un fechador para Caja No. 2	2.50
Anuncios de la Cooperativa (500)	11.00
1000 tarjetas de identificaciones	20.00
500 tarjetas de aspirantes	10.00
1000 hojas artículo "La Prensa", propaganda	11.00
6 carteles para la Tesorería	7.00
Un rótulo en la ventana de la Tesorería	12.00
Un facsimil Tesoreria	8.50
Tres sellos hule, pequeños @ 1.60 y @ 3.25	4.50
Cuenta Trejos Hno., una caja hules para billetes	1.50
Cuenta J. J. Sibaja, Sello Secretaria	13.00
Cta. Struck, 1000 bolas para los sorteos	25.00
Cta. Sauter y Co. Una almohadilla para el sello	1.75
Cta. Lines, 2 libros etiquetas para los recibos	3.00
Dos bombillas   uz	2.80
Cuenta Sauter, una esponja	2.50
Cuenta Sauter, tinta para sellos	
Cta. Ml. Segura, majeriales instalación luz	23.45
Cta. Gregorio Alfaro, cancel y materiales	180.45
Sueldos Tesorería =	200.00
CAPITAL EXISTENTE	€ 6.247.45

ESTA SUMA SE DESCOMPONE ASI:

Depositado donde G. Steinvorth..... \_\_ Ø 5.862.40 Efectivo a depositar Recibos de socios enfermos, cobrables....

SAN JOSE, 23 DE FEBRERO DE 1923.

Tesorero General

JORGE FONSECA S.

Carga: 20 sacos de papas, 5 javas de repollos, 6 javas de zanahorlas, 5 javas de nabos, 3 javas de remolachas, 2 cajas de tomates, cajas de valuicas, 7 cajas de h vos, 2 cajas de cebolias, 155 sa de azúcar y 10 latas de café molido

G. ACOSTA

PUNTARENAS, 23.—Ayer a las 13 horas zarpó para Balboa (C. Z.) via Brasilito, el vapor costarricens ROSANA, de 99 toseladas, 16 tripu lantes, Capitán Fox, y despachad por Alberto Falt.

Sin pasajeros ni correc Carga: 525 tacos de cocobolo con 31 y media toneladas; 256 tacos brasil con un peso de 144 tonela\_

El Cap, de Pto.

J. BENITO LIZANO

### servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BAN-QUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Somos antignos saloneros de la mejores cantinas de esta citriad.

Avisar a LA FERIA

